
 

 
 

Vorläufiges Sitzungsprotokoll der 
Fachschaftsräte- und initiativenversammlung 

vom 11. 11. 2020 
 
 

Anwesende Fachschaftsvertretungen: FSI Lehramt, FSR Jura, FSI Biologie, FSI Geschichte, FSI 
Physik, FSI Chemie, FSI Sportwissenschaft, FSR Klassische Archäologie, FSI Anglistik/Amerikanistik, 
FSI Thaer-Instiut (Agrar- und Gartenbauwissenschaften), StuRa Wirtschaftswissenschaften, FSR 
Sozialwissenschaften, FSI Archäologie und Kulturgeschichte Nordost-Afrikas, FSR Kunst- und 
Bildgeschichte, FSI Psychologie, FSI Musik und Medien, StuRa Evangelische Theologie 

Gäste: FSI Islamische Theologie, FSI Katholische Theologie, FSI Informatik-Mathe-Physik (MaPhIn) 
[Top 4] 

 

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (FaKo, fako@refrat.hu-
berlin.de) 

Beginn: 18:22h; Ende: 20:55h 

Ort: Senatssaal, Unter den Linden 6 und im Internet 

 
Top 1: Begrüßung und Formalia 
Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 
Top 3: Wahl zum Referat für Fachschaftskoordination  
Top 4: Anerkennung Fachschaftsinitiative Informatik, Mathe, Physik  
Top 5: Anerkennung Fachschaftsinitiative Islamische Theologie  
Top 6: Anerkennung Fachschaftsinitiative Katholische Theologie  
Top 7: Sonstiges 

 
Abkürzungslexikon 

siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625 

Zu den Tagesordnungspunkten 
 

Top 1: Begrüßung und Formalia 

Die Sitzung findet wegen der Wahl in Präsenz im Senatssaal und via Zoom statt. Es gibt 
Hygieneauflagen, die mit der Einladung verschickt wurden. 

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 

Lehramt: 

 

Jura: 

- Die Erstiwochen sind durch 
- Wurden bei der Erasmusplanung eingebunden 



o Feedback: sie fühlen sich allein gelassen 

Bio: 

- Es gab Probleme bei der Organisation der Erstiveranstaltungen 
- Studierende haben oft Probleme, Fragen zu stellen, insbesondere bei asynchroner Lehre 

Geschi: 

- Erstis bekommen Pat_innen aus der FSI 
- Im 15-min-Rhythmus gab es Unirundgänge 

o Gruppen mit 5 Erstis, insgesamt 90 
- Noch werden Hausarbeiten noch nicht über AGNES angemeldet 

o Mit der Begründung einer geringen Abschlussquote soll das im Sommersemester 
geändert werden 

o Besprechung zu dem Thema ohne große Vorankündigung in der Kommission für 
Lehre und Studium 

Physik: 

- Erstitage liefen gut 
- Zur ersten FSI-Sitzung kamen nicht viele Erstis 

o Das lief die vorherigen Jahre besser 
- Besetzung von Kommissionen steht wieder an 

o Ein umstrittener Professor und ein weiter apl. Professor als WiMi soll in die KLS 
gewäht werden 

- Es besteht die Hoffnung, dass durch Überarbeitung des Analysis 1 Moduls die Abbruchquote 
geringer werden könnte 

Chemie: 

- Die neue Studienordnung wird jetzt angewendet 
- Es wird darüber diskutiert, ob der Bachelor mit Lehramtsoption zum Sommersemester 

geöffnet wird 

Sport: 

- Die Erstis sind aufgeschmissener als sonst 
- Für Studierende wurde ein Moodlekurs eingerichtet 
- Die Praxiskurse finden endlich wieder statt 

o Die Platzvergabe gestaltet sich als schwierig 
- In der FSI wird diskutiert, ob Sporteignungtests eingeführt werden sollten 

KlArcho: 

- Die Begrüßung der Erstis lief über Videos auf Moodle 
- Es ist unklar, wie der Fachschaftsrat neu gewählt werden soll 

AnglAm: 

- Es finden „socializing“ Abende statt 
- Die Erstiwochen und insbesondere die Stundenplanberatung liefen gut 
- Es gab eine virtuelle Tour und eine reale Führung von außen über den Campus 
- Die Erstifahrt fand virtuell über Discord und Zoom statt 
- Der FSI-Discordserver ist gut angelaufen 

o Die Erstis haben sich auch einen eigenen erstellt 
- Es wurden ursprünglich nicht alle Leute über AGNES in den Vorlesungen zugelassen 

o Es wurden aber nachträglich per Hand alle eingetragen 
- AGNES ging an dem Anmeldewochenende wegen Wartungsarbeiten nicht 
- Dozierende verlangen nicht mehr Kameras anzuhaben, bitten aber darum 

Thaer: 

- Sie haben das PMP 

WiWi: 

- Sie nutzen einen Discordserver 
- Es gibt ein Buddyprogramm mit Tutor_innen 



SoWi: 

- Sie sind aktiver bei Moodle 
o Es wurden kurze Videos gemacht 

- Bei AGNES kamen ebenfalls nicht alle in die Kurse 
o Die Problematik betrifft insbesondere Erstis 
o Teilweise sind Studierende nicht in Grundlagenvorlesungen gekommen 
o Geschi: 

§ Es war üblich, wenn Studierende nicht über AGNES reingekommen sind, zu 
den Dozierenden zu gehen 

§ Das geht aktuell nicht mehr, darum gibt es hunderte E-Mails an Dozierende 

IslTh: 

- Es gibt Probleme mit der Umsetzung der Studienordnung und Anwesenheitskontrollen 
- Studierende werden bei Institutsentscheidungen übergangen 

AKNOA: 

- Es sind wenige Erstis da 
- Das Begrüßungsschreiben ist wohl ursprünglich nicht angekommen 
- Sie bieten virtuelle Studicafés an 
- Für die Erstis gibt es eine WhatsApp-Gruppe 
- Es gibt eine neue Einführungsbroschüre 
- Es gibt eine virtuelle Campustour auf der Website 
- Vertretungslehrende kennen sich anscheinend nicht mit der Prüfungsordnung aus 
- Es soll ein „Wer ist“ angeboten werden 

KuBiGe: 

- Der Beratungsaufwand ist sehr hoch 
o Oft kann nur an andere Stellen verwiesen werden 

- Im Fachschaftsrat sind einige ausgeschieden, aber nicht so viele neu dazu gekommen 
- Es gab reale und digitale Campusführungen 

KathTh: 

- Die Erstitage waren digital 
o Die Studienberatung hat das selber gemacht 
o Es musste darum gekämpft werden, die FSI vorzustellen 

- Die Anmeldefrist auf AGNES war anders als erwartet 2 Tage früher 
o Die Erklärung dazu kam dementsprechend zu spät 

- Es gibt Probleme, dass Leistungspunkte nicht angerechnet werden 
- Der Masterstudiengang ohne Lehramt ist immer noch gestrichen 
- Es gibt keine institutsweiten Formalien für Hausarbeiten und ähnlichem 
- Es gibt Beschränkungen für Modulabschlussprüfungen 

o Sie dürften teilweise erst geschrieben werden, wenn alle Teilmodule bestanden 
wurden 

Psycho: 

- Durch Änderung der nötigen Leistungspunkte für die Masterzulassung kommt es zu 
Problemen 

MuMe: 

- Der Prüfungsausschuss interpretiert nicht abgegebene Hausarbeiten trotz aktueller 
Regelungen als nicht bestanden 

EvTh: 

- Es fanden Spiele- und Stammtischabende statt 
- Die Schlüsselkarten waren noch gesperrt und darum konnten Räume nicht betreten werden 

RefRat: 

- Bei Problemen mit dem digitalen Semester ans Referat für Lehre und Studium (LuSt) und uns 
verweisen 



- Die aktuellen Regelungen zum Nichtzählen nicht bestandener Prüfungen weisen einige 
Probleme auf 

o Betrugsversuche und nicht angetretene Prüfungen zählen nach einigen 
Interpretationen nicht 

o Lieber rechtzeitig ein leeres Blatt als gar nichts abgeben, wenn ein Rücktritt nicht 
möglich ist 

Die Protokolle vom 22.01., 29.04, 27.05. und dem 01.07. wurden im Block einstimmig ohne 
Änderungen bestätigt. 

Geschi: 

- Gibt es Tools für Wahlen? 
- Bibliothektsöffnungszeiten sind nicht besonders lang und führen damit für viele zu Problemen 

Top 3: Wahl zum Referat für Fachschaftskoordination 
Es sind 6 Bewerbungen für das Referat für Fachschaftskoordination eingegangen. 2 Kandidat_innen 
sind im Senatssaal, 3 via Zoom anwesend. Ein_e Kanditat_in konnte nicht erreicht werden, kann aber 
trotzdem gewählt werden. 
Eine Wahlkommission bestehend aus Geschi und KlArcho wird gebildet 
 
Die im Senatssaal anwesenden Fachschaftsvertretungen haben vor Ort gewählt. Die nur via Zoom 
anwesenden Fachschaftsvertretungen erhalten Briefwahlunterlagen, die bis zum 25.11. eingetroffen 
sein müssen. Die Auszählung findet danach statt. 
 
Top 4: Anerkennung der Fachschaftsvertretung Informatik, Mathe, Physik (MaPhIn) 
Es ist noch keine Person der Fachschaftsvertretung anwesend 
GO-Antrag: Zurückstellen des Tagungsordnungspunkt 
Der GO-Antrag ist ohne Gegenrede angenommen. Der Top wird nach Top 6 besprochen. 
 
Top 5: Anerkennung der Fachschaftsvertretung Islamische Theologie 
Die Fachschaftsvertretung stellt sich vor: 

- Es ist die Fachschaftsvertretung des ein Jahr alten Studiengangs Islamische Theologie am 
Berliner Institut für Islamische Theologie 

- Sie wollten ursprünglich einen FSR gründen 
- Aktuelle Ziele sind einen Raum zu finden und eine E-Mail-Adresse zu erhalten 
- Sie planen Kooperationen und Vernetzung 
- Später wollen sie sich um Erstiplanung kümmern 

Vorschlag: Abstimmung en bloc 
 
Top 6:  Anerkennung der Fachschaftsvertretung Katholische Theologie 
Die Fachschaftsvertretung stellt sich vor: 

- Es ist die Fachschaftsvertretung des ein Jahr alten Studiengangs Katholische Theologie am 
Zentralinstitut für Katholische Theologie  

- Sie haben sich bisher via Moodle-Kurs und WhatsApp-Gruppe vernetzt 
 
Top 4: Anerkennung der Fachschaftsvertretung Informatik, Mathe, Physik (MaPhIn) 
Es konnten sich spontan Mitglieder zur Sitzung dazu schalten 
Die Fachschaftsvertretung stellt sich vor: 

- Es ist die Fachschaftsvertretung des ein Jahr alten Studiengangs Informatik, Mathe, Physik 
- Dieser ist am Institut für Informatik angesiedelt und wird aktuell von allen drei 

Fachschaftsvertetungen vertreten 
- Es gab im letzten Jahr eine gute Vernetzung 
- Die offizielle Abkürzung des Studiengangs ist „IMP“, aber die Fachschaftsvertretung tritt unter 

„MaPhIn“ auf 
 
Abstimmung en Bloc: 
„Im Jahr 2019 gründete sich die Fachschaftsinitiative Informatik, Mathematik, Physik (MaPhIn). Die 
FRIV erkennt diese Fachschaftsinitiative als Vertretung der Fachschaft des Studiengangs Informatik, 
Mathematik, Physik an und beauftragt das Referat für Fachschaftskoordination mit den weiteren 
Schritten zur Aufnahme in den Haushalt des Studierendenparlamentes.” 
„Im Jahr 2020 gründete sich die Fachschaftsinitiative Islamische Theologie. Die FRIV erkennt diese 



Fachschaftsinitiative als Vertretung der Fachschaft des Studiengangs Islamische Theologie an und 
beauftragt das Referat für Fachschaftskoordination mit den weiteren Schritten zur Aufnahme in den 
Haushalt des Studierendenparlamentes.” 
„Im Jahr 2019 gründete sich die Fachschaftsinitiative Katholische Theologie. Die FRIV erkennt diese 
Fachschaftsinitiative als Vertretung der Fachschaft des Studiengangs Katholische Theologie an und 
beauftragt das Referat für Fachschaftskoordination mit den weiteren Schritten zur Aufnahme in den 
Haushalt des Studierendenparlamentes.” 
Die Beschlüsse wurden einstimmig angenommen. 
Top 7: Sonstiges 
Die nächste Sitzung findet ausnahmsweise am Donnerstag, dem 3.12.2020 um 18 Uhr via Zoom 
statt. Zu Gast sind die Präsidentin Frau Prof. Sabine Kunst und die Vizepräsidentin für Lehre und 
Studium Frau Prof. Obergfell. Eine Themensammlung wird wieder in einem Pad im Moodle-Kurs 
stattfinden. 
 
Am 27./28.11. findet wieder der Workshop zur Einführung in die Fachschafts- und Gremienarbeit 
(HoPo-Workshop) statt. 
 
Ende: 20:55 


